

Newsletter

KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch

Nr. 49 vom 19. März 2008

- ☞ [Verabschiedung von Roland Horstmann](#)
- ☞ [Sonntagsaufsichten](#)
- ☞ [Gäste im April 2004](#)
- ☞ [Kollekten verschiedener Kirchengemeinden](#)
- ☞ [Ehrevorsitzender Dr. Gerhard Hoch](#)

Die Bilder sind nicht sichtbar? Bitte stellen Sie dann eine Internetverbindung her und nutzen die [Online-Version](#) dieses Newsletters.

1. Verabschiedung von Roland Horstmann:



Vom 1. Juni 2007 bis zum 29. Februar 2008 war Roland Horstmann mehr als nur unser Hausmeister. Er hielt nicht nur den Laden in Ordnung, sondern gab auch wertvolle Anregungen für den reibungslosen Betrieb unserer Gedenkstätte.

Wir bedauern es sehr, dass er nach vierteljährlicher Verlängerung seines „Ein-Euro-Vertrages“ nun doch gehen musste. Wir hatten uns an diesen verlässlichen Mann gewöhnt. Wir wünschen ihm viel Erfolg an einem neuen Arbeitsplatz und hoffen, dass er uns, wie versprochen, von Zeit zu Zeit besucht. Wir danken ihm für seine wertvolle Arbeit bei uns.

Übrigens: Er arbeitete in seiner letzten Arbeitswoche einen Nachfolger ein: Timo Stanek.

2. Sonntagsaufsichten:

Die Zeit der sonntäglichen Öffnung der Gedenkstätte beginnt mit den Osterfeiertagen in diesem Jahr schon im März. Danach bis Ende Oktober 2008 bemühen wir uns, an allen Sonn- und Feiertagen von 11.00 bis 17.00 Uhr die Gedenkstätte mit einer Aufsichtsperson zu besetzen.

Wir freuen uns, Frau Heike Gutowski für die Organisation der Aufsichten gewonnen zu haben.

Unser Vorstandsmitglied Piet Verschragen hat eine reich bebilderte Infomappe zusammengestellt, mit der sich die Aufsichtspersonen sicher innerhalb der Gedenkstätte bewegen können. – Aber auch unter der Woche können wir jeweils von 9.00 bis 15.00 Uhr das Haus für Besucher öffnen, weil wir für Herrn Horstmann einen Nachfolger als Hausmeister gefunden haben.

☞ [Seitenanfang](#)

3. Gäste im April 2004:

Im April erwarten wir viele Gäste aus dem In- und Ausland. Das Frühjahr ist die Zeit – wie schon in den Vorjahren, diesmal jedoch besonders stark – vieler Besuche, besonders aus dem Ausland.



Erwähnt sei hier der angekündigte Besuch dreier ehemaliger Zwangsarbeiterinnen aus der Ukraine, die während des Krieges wie die KZ-Häftlinge des Außenkommandos Kaltenkirchen teils im Umfeld des Militärflugplatzes, teils an der Start- und Landebahn gearbeitet haben. Von den ukrainischen Frauen versprechen wir uns einige wertvolle, vielleicht sogar neue Informationen, die unser Bild von den damaligen Verhältnissen präzisieren.



4. Kollekten verschiedener Kirchengemeinden:

Wie sehr die erinnernde und mahnende Arbeit des Trägervereines in der Region anerkannt wird, zeigt auch die Bereitschaft verschiedener Kirchengemeinden in der Umgebung, die eine oder andere Kollekte dem Verein zu spenden.

Wir danken sehr herzlich dafür. Genannt seien an dieser Stelle die ev. Luth. Kirchengemeinde Kaltenkirchen (Pastorin Dittkrist), die kath. Gemeinde Kaltenkirchen/Bad Bramstedt (Pfarrer Peter Otto) und die Anschar-Kirchengemeinde Neumünster (Pastor Christian Kröger), die zuletzt namhafte Beträge gespendet haben. Nochmals herzlichen Dank für die Unterstützung der Arbeit!

[↑ Seitenanfang](#)

5. Ehrenvorsitzender Dr. Gerhard Hoch:



Unser Ehrenvorsitzender, Dr. Gerhard Hoch, feiert in diesen Tagen seinen 85-sten Geburtstag.

Wir gratulieren ihm aus ganzem Herzen und wünschen ihm weiterhin Gesundheit und jene Lebendigkeit, die ihn immer befähigt hat, uns Anregungen und Denkanstöße zu geben.

Die KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch gäbe es ohne ihn nicht. Er leistete die beispielhafte Pionierarbeit unnachgiebig, ohne Berührungängste und konsequent, indem er seine Ziele auch gegen vielfältige Widerstände verfolgte.

Damit bleibt er ein Vorbild für uns und für nachfolgende Generationen. Dafür danken wir ihm.

Wir, die wir im Vorstand des Trägervereines sein Werk fortsetzen und verwalten, versprechen, dass wir in seinem Sinne weiter arbeiten wollen, so weit das unserer Kräfte und unserer Möglichkeiten zulassen.

Text: Jürgen Gill
Fotos: Jürgen Gill, Piet Verschragen

Mit herzlichen Grüßen
Ihr Trägerverein

[↑ Seitenanfang](#)

Trägerverein der KZ-Gedenkstätte Kaltenkirchen in Springhirsch e.V.

Eine **Online-Version** dieses Newsletters finden Sie [hier](#).

Homepage der KZ-Gedenkstätte: <http://www.kz-kaltenkirchen.de>

Vorsitzende: Uta Körby

Bankverbindung:

Konto: 250 276 20, Sparkasse Südholstein (BLZ 230 510 30)

Kontakt:

E-Mail zum Trägerverein (Jürgen Gill) oder zum Webmaster der Homepage (Jörn Wommelsdorff):

Bitte nutzen Sie unser [Kontaktformular](#) auf unserer Homepage <http://www.kz-kaltenkirchen.de>

oder antworten Sie einfach auf die Absenderadresse dieses Newsletters.

Telefon (mit Anrufbeantworter) im Dokumentenhaus: 04191 / 72 34 28

Änderung Ihrer E-Mailadresse:

Sofern sich Ihre E-Mailadresse geändert hat, senden Sie uns bitte [hier](#) eine Nachricht per Mail.

Abmeldung vom Newsletter:

Sofern Sie sich von dem Newsletter abmelden möchten, teilen Sie uns dies bitte kurz in einer E-Mail mit.

[↑ Seitenanfang](#)